

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á
la Administración, calle del Rubio, número 23.
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2833 DE LA MAÑANA

MADRID, JUEVES 2 DE NOVIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Per real decreto que aver publicó la *Gaceta*, y accediendo á los deseos del interesado, se concede la jubilacion á don Domingo Alvarez Arenas del cargo de vocal del real Consejo de Instrucción pública.

Ayer publicó la *Gaceta* la distribución de fondos por capitulos para satisfacer las obligaciones del Estado en el mes de noviembre actual, cuya distribución ha sido aprobada en Consejo de ministros. El total general de las obligaciones del Estado durante dicho mes asciende á la suma de 20.833,263 escudos 647 milésimas.

Los telegramas oficiales recibidos en Madrid anuncian que anteaer llovó en la Coruña, Lugo, Orense, Oviedo, Salamanca y Vitoria.

Ha sido nombrado procurador de su majestad y su real Patrimonio el señor D. Dorotheo Lopez, y no el Sr. Garcia Gonzalez, como equivocadamente se habia dicho.

El total de los donativos entregados al gobernador de Madrid para atender á las necesidades públicas, asciende á la suma de 79,131 escudos 134 milésimas, ó sea 791,311 reales 34 céntimos, cuya cantidad será distribuida convenientemente entre las familias más necesitadas de la capital.

El Ebro, segun escriben de Zaragoza, ha crecido anteaer mañana mas de dos varas, por consecuencia de las lluvias que han caido estos dias por la cuenca del rio Aragon.

El lunes, segun noticias que recibimos, ayer han salido de Pamplona con direccion á Alasua, escoltados por la guardia civil, los reos Valentin Urnuela (a) Pechuga, y Blas Gimenez, condenados á muerte en garrote por los asesinatos que en union de otros dos que se hallan prófugos, cometieron en las personas de dos franceses, en las inmediaciones de Echarri-Aranaz el dia 15 de agosto de 1864.

Habiéndose establecido un nuevo ser-

vicio de navegacion al vapor entre la China y el Japon, solo se tardará ya cincuenta dias para ir desde el puerto de Marsella al puerto japonés de Yokohama.

El comité de señoras que hay formado en los Estados Unidos, trabaja con gran actividad. En una de sus últimas sesiones verificada en Filadelfia, ha anunciado que recibiría á los asociados americanos que quisieran ayudar á sus hermanos irlandeses.

El *Tros de paper*, acreditado periódico de Barcelona, que segun hemos dicho antes de hoy redactan varios jóvenes de buen humor, ha aparecido con motivo de la desaparicion del cólera de aquella capital, y de haberse cantado el *Te-Deum*, chispa de gracia y *sprit*. Parece imposible que el cólera haya podido penetrar en una capital donde tan humorístico periódico se publica, cuando puede ser considerado como un excelente antidoto contra muchas enfermedades.

El domingo, como estaba anunciado se cantó el *Te-Deum* en Barcelona por la desaparicion del cólera. La funcion religiosa ha sido digna de la capital del Principado.

La puerta de la catedral habia una guardia de honor con música y bandera del regimiento de artillería. En la plaza estaban las campanas que habian de colocarse con guirnalda y banderolas de colores. El ilmo. obispo entonó el *Te-Deum*, revestido con el precioso pontifical que le regaló el de Tarragona, señor Costa y Borrás. El discurso que pronunció su ilustrísima en el acto de la bendición de las campanas, fué breve, pero muy feliz.

Muchas fueron las calles que estuvieron vistosamente adornadas todo el dia. La autoridad militar dispuso que las bandas de música de los diferentes cuerpos de la guarnicion tocasen á la tarde y al anochecer diferentes piezas en las plazas de la capital. El ramillete de fuegos artificiales que se disparó por la noche en la plaza Real agradó mucho al inmenso gentío que la cubria.

Por la tarde, en los salones del Ateneo catalan de la clase obrera, tuvo lugar una tierna ceremonia. En el mismo salon que ha servido de enfermeria, completamente limpio y purificado, se dio una abundante comila á los enfermos

restablecidos que han estado en ella, y á algunos de los pobres que socorre la asociacion.

De noche hubo regocijos públicos con músicas y fuegos artificiales, pero todo ello dentro de los límites de la moderacion que tan oportunamente recomendó el gobernador de la provincia, Sr. Hurtado, para no turbar el dolor de los tristes. También se cantó el *Te-Deum* en Sarriá, Ripoll, Arens de Mar y otras poblaciones de Cataluña.

Hace notar un periódico que vendiéndose el trigo á 35 rs. inaga en Madrid, no se comprende cómo el precio del pan sigue siendo el mismo que cuando el trigo se vendia mucho más alto.

Anteaer fué denunciado el número de *Las Novedades* por una carta de Paris. También sufrió igual percance *La Regeneracion* de anteaer noche.

El *Progreso Constitucional* tiene por cosa cierta que los moderados acudirán á las urnas, porque no aceptan ni pueden aceptar la nota de revolucionarios.

Los electores progresistas del distrito de la Inclusa de Madrid designaron anteaer como candidato para diputado provincial á D. Juan Antonio Gonzalez.

En Pamplona se va á publicar un periódico festivo titulado *El Pescador*.

Dicen de Cardiff con fecha 27 que no han vuelto á ocurrir en Swansea muertes ni casos de fiebre amarilla, y por lo tanto, habiendo trascurrido quince dias sin novedad alguna, puede darse la enfermedad por concluida. Todos los consulados espiden ya patentes limpias.

El Sr. D. Pascual Madoz ha publicado ayer una carta en varios periódicos puros rectificando algun error de los que se cometieron al extraer el discurso que pronunció en la reunion de los progresistas.

Al hablar, dice, de la lamentable escision entre el duque de la Victoria y Olazaga, dije que el uno representaba las glorias de la guerra y las dulzuras de la paz, y el otro las glorias parlamentarias del partido progresista. Y mas adelante añadí que solo en un caso me retiraría de la vida política; el dia que adquiriese la triste conviccion de no poder ver unidos para el triunfo de nues-

tra causa á dos personas á quienes entrañablemente quiero. Yo jamás aceptaré la tiranía que sobre mí se pretenda ejercer, para que elija entre uno ú otro de estos dos ciudadanos, que considero como los únicos jefes del partido progresista.

El Sr. Madoz termina asegurando que no ha de contrariar el los acuerdos del comité, si bien quiera que en cambio se le conceda publicidad, debate, contradiccion para hallar el acierto.

La *Discusion*, despues de recordar á sus amigos que el 5 del actual se verificará en Madrid la gran reunion democrática, dice ayer:

«Allí, usando la forma inescusable del sufragio universal, obediendo á la voz de su conciencia sin imposicion ni coaccion directa ni indirecta, cada uno de los demócratas inscritos en la lista de los asistentes á la junta, emitirá su voto, libérrimamente formulado, á favor de aquellos ciudadanos que le inspiren mayor confianza para formar el comité local democrático de Madrid.

El escrutinio, pública y legalmente ejecutado, nos dará despues la lista de los demócratas honrados por la mayoría para representar á todos sus correligionarios en el comité local de Madrid.»

Una carta de Almería dice que la candidatura para diputados á Cortes que con gran aceptación corria por aquella provincia, la componian los señores D. José Fernandez de la Hoz.—D. Bernardo de Toro y Moya.—D. Juan Miguel del Arrenal.—D. José Abellan.—D. Angel Barroeta.—D. Bernardo Campos.

Dicen de Córdoba que ademas de los candidatos de que se ha dado cuenta para las próximas elecciones de diputados á Cortes, se presentarán en la circunscripcion de la capital el Sr. D. Manuel Gadeo, diputado que fué por el distrito de Pozoblanco, y en la de Montilla el Sr. D. Rafael Cervaró, que desempeñó igual cargo por el de Lucena.

En el teatro de Moratin de Córdoba ha tenido lugar una reunion del partido democrático de aquella capital, eligiendo un comité presidido por D. Angel de Torres.

En carta fecha 29 del pasado, que re-

cibimos ayer de Medina del Campo, nos dice nuestro corresponsal que la enfermedad reinante que allí se habia presentado de una manera benigna, decrece ya notablemente. La sociedad de *Los amigos de los pobres*, organizada tambien en aquella localidad, ha cumplido desde su instalacion de una manera digna, y está prestando en la actualidad auxilios pecuniarios y personales de la mayor importancia.

El gobernador de Barcelona Sr. Hurtado, con motivo de una hoja anónima que con el epigrafe de «*Gratuito*» se hace circular por los barrios de aquella capital en solicitud del concurso del vecindario para hacer una demostracion de afecto á las autoridades que han cumplido con su deber en las circunstancias pasadas, acaba de publicar una circular declarando que semejantes manifestaciones no autorizadas por nadie, tienen mucho de oficiosidad ó de supercheria, en lo que tiende á hacerle aparecer como cómplice en esos alardes de ridícula popularidad, y espera que el vecindario no se deje sorprender con tales esplotaciones, contra cuya forma desautorizada no puede menos de protestar.

El domingo último se dió una serenata en Cartagena á varias personas de las que con su presencia y sus donativos han contribuido á sostener los ánimos en aquella plaza durante la epidemia cólera que ya puede decirse que ha desahogado. Por una equivocacion del general gobernador militar se suspendió el acto, y esto produjo un disgusto en el público, y el acuerdo entre ciertas cabezas ligeras de silbar á la autoridad militar, como en efecto lo intentaron, logrando al fin la autoridad local calmar los ánimos y explicar lo involuntario del suceso. La serenata se repitió en medio del mayor orden en la siguiente noche.

El emperador Napoleon ha decidido enviar una comision científica que explore el rio Mei kon desde su nacimiento hasta el Thibet, por donde se interna la corriente. Se sabe que los terrenos que atraviesa en su inmenso curso son en su mayor parte desconocidas, aunque sus ruyas descubiertas en diferentes sitios demuestran que en épocas pasadas ha existido una civilizacion poderosa en aquellos desiertos.

Naugh, que refirió sus sospechas al joven oficial.

Este se encogió de hombros.

—De qué provienen tus temores?

preguntó al irlandés.

—¡Ah!... este *vaicaya* que coloca sus mujeres en medio de nosotros y que habla voluntariamente con un cristiano. En fin, yo no sé por qué, pero olfateo los *dacots* y la traicion... Ved cómo todas esas gentes nos observan, sin aparentarlo y cómo se preocupan de nuestra conversacion.

—¿Qué es lo que prueba eso?

—Me permite hacer un ensayo para ver lo que hay de cierto?

—¿Cuál?

—Seria largo explicarlo, teniente, y oree que este solemne canalla de *vaicaya* nos escucha.

—Hazlo que quieras, dijo Mr. Dallova, que conocia el valor y la prudencia del viejo sargento, cuyos ascensos los debia á sus hazañas contra los *thugs*. Cinco minutos despues dos gritos penetrantes partieron de la retaguardia.

—¿Qué es eso? preguntó el jefe, que lanzó su caballo á este lado.

—Acaban de robarme mi bolsa y mi capa, que habia dejado en la retaguardia, dijo el sargento que llegaba, trayendo por la cintura dos *musalkis* de la escolta del *vaicaya*.

Los dos bengalis gritaban como energúmenos y ponian á todas las divinidades indias por testigo de su inocencia.

—Pero sargento... empezó á decir el oficial.

O'Donough le interrumpió con una seña espresiva.

—Es necesario registrarlos, dijo el sargento. A estas palabras los dos prisioneros hicieron un desesperado esfuerzo para huir; pero el irlandés les detuvo con mano vigorosa.

Dos de los *bearers* del *vaicaya* se acercaron en seguida á los acusados.

—¡Atrás vosotros! gritó el sargento, Ranchoh, Takoordah, Kurvanni, y vos, Dossen, continuó dirigiéndose á cuatro cipayos, rodead á estos hombres y no dejéis aproximarse á ninguno de sus camaradas. Gorumpaul y Dewajee, ayudadme á desnudarlos.

En un segundo los dos bengalis fueron despojados de sus vestidos; es decir, del turbante, de la faja y de la pieza de algodón que llevan alrededor de los hombros.

—Y bien, preguntó el jefe.

—Nada, dijo el sargento que parecia asaz contrariado.

De pronto se dió una palmada en la frente

Takoordah, dijo á un cipayo; des-

haz sus *langoutis* y examina los pliegues.

El cipayo obedeció.

—Vigilad á vuestro *vaicaya*, teniente, dijo O'Donough; le oree dispuesto á huir de vuestra compania.

Al pronunciar estas palabras, Takoordah y Ranchoh sacaron dos largos cuchillos de los últimos pliegues de los *langoutis* desdoblados.

—Haced robar á estos canallas, teniente; todos deben ir armados...

No tuvo tiempo para acabar la frase.

El *vaicaya* dió un grito modulado de un modo particular y clavó sus espuelas en el vientre de su caballo. Las gentes de su escolta dejaron caer los palanquines y los bagages y emprendieron la fuga en todas direcciones. Tal fué la rapidez de este movimiento, que solo tres pudieron ser arrestados.

Uno de los dos *musalkis* cogidos por el sargento, pudo escaparse deslizándose como una anguilla de entre las manos de Takoordah. Corrieron á los palanquines. En lugar de mujeres, no encontraron mas que pieles y ramas de árboles cubiertas con una pieza de algodón.

Hicieron algunos disparos á los fugitivos, mas un solo indio fué herido. Una bala le atravesó la cabeza y cayó muerto en el acto.

—Estos pillos son hábiles, dijo el sargento con orgullo, pero no tanto que hagan perder la pista á un viejo zorro como Samuel O'Donough.

El joven jefe felicitó al sargento, pero sin abandonar el tono frio y altanero que los oficiales ingleses conservan siempre con sus subordinados.

—¿Has recobrado tu bolsa? le preguntó.

—No la habia perdido, respondió Samuel, y por otra parte, está vacía desgraciadamente. Pero se necesitaba un pretexto para desnudar á algunos de esos canallas. Estaba seguro de que llevaban armas ocultas en alguna parte. He cogido mas de un *thug* de este modo en el Bundelkund, y su diabolico *rogmal* (pañuelo anudado) es más difícil de encontrar que un *cuchillo*.

En esto los cipayos habian atado sólidamente á los tres prisioneros; uno de estos consiguió fugarse en la travesía de Paltghari.

decia él; ¿pero por quién? ¿cómo? ¿Habrá habitado en Sheergotty?... Sus iniciales son las del pañuelo... ¿pero cómo explicar?...

—Me chanceaba, se apresuró á responder Cecilia; se trata evidentemente de la hija de algun alto funcionario ó de la heredera de algun rico, riquísimo negociante.

Si Burtell hubiera estado tranquilo, hubiera notado que la ingenuidad de Cecilia no era natural, y que procuraba reír para disimular su propia emocion; pero el joven estaba demasiado agitado para juzgar del estado del corazon de los demás.

—No sé, respondió; no conozco su nombre, su posicion, ni su fortuna; yo no la he... no la habia hablado jamás.

—¿De veras? ¿Entonces, la habeis adorado á primera vista?

—La primera vez que vi á esta joven la amé como un loco, y creo que este amor decidirá de mi vida.

—¿Cuántas veces habeis dicho lo mismo?

—Jamás.

—¡Oh!

—Os lo juro. Jamás una mujer se ha apoderado así de mis pensamientos, de mi vida entera. Despues de haberla visto, el resto del mundo no existe para mí. Volverla á encontrar es el único fin de mi existencia. Si me ofrecieran el grado de coronel y la fortuna de un nabab, á condicion de renunciar á verla, rehuseria.

—Eso es una locura!

—Es amor.

—¿Es libre ella?

—Así lo creo.

—Pero, ¿y si no lo es? añadió Cecilia despues de un instante de silencio.

—Sufriria cruelmente, pero la amaria tambien.

—Esto no es razonable. En este caso debéis desear esa pasion que no puede acarrearos mas que desgracias.

—¿Creeis que eso sea posible? El amor que desaparece al primer consejo de la razon, no es amor... será un capricho, un deseo, una ambicion, lo que se quiera; pero amor, ¡oh! no, mil veces no.

Cecilia inclinó la cabeza sobre el pecho, y permaneció algun tiempo así, fijos los ojos y la frente pensativa.

A delante la mano... el perro permanece inmóvil; avanza algo mas, y no para hasta que obliga al animal á hacer algun movimiento. En seguida el niño se retira asustado, pero esto no le impide volver á empezar cinco minutos despues, para retroceder otra vez gritando si el perro da algun paso hácia él. Pues bien; muchas mujeres obran así delante del amor. Mientras dudan, un invencible deseo las lleva á satisfacer su curiosidad. Así que están seguras de su imperio, así que el que las ama, olvidando sus temores ó su timidez, empieza á dejar hablar á su corazon, retroceden y quieren sofocar el consentimiento que presienten.

Entretanto, Cecilia estaba segura de lo que habia adivinado desde las primeras palabras de Burtell, y de lo que habia podido leer en los ojos del joven. Ella hubiera querido preguntarle entonces; pero en el punto á que habia llegado la conversacion, temia una respuesta demasiado directa, y no se atrevia á pasar adelante. Sin embargo, usplegaba los labios para dirigir una nueva pregunta á sir Enrique, pero encontrando la mirada apasionada del joven oficial, se ruborizó, se turbó y no se atrevió á hablar. Despues de un momento de duda, se levantó bruscamente.

—¿Qué aturdida soy! se dijo con un acento de alegría que contrastaba singularmente con la emocion de su semblante; olvidaba haceros visitar la casa y los jardines. Ya sabeis que os está encomendado el cargo de velar por nuestra seguridad.

Al pronunciar estas últimas palabras, la voz de Cecilia tomó una inflexion que penetró hasta el fondo del corazon de Burtell. Este ofreció el brazo á mis Tildy, que lo aceptó despues de un momento de duda.

El *hitmutgar* de Toby queria llevarse á los niños, pero el mayor no queria separarse tan pronto de su amigo. Charles, medio dormido, siguió al criado. Pero Toby asió el extremo del vestido de Burtell, y declaró que no le abandonaria.

—¿Dejadle venir con nosotros, dijo Cecilia á al *hitmutgar*.

Toby dió una burra de triunfo, y saltó al cuello de su tia con su ordinaria petulancia.

—¿Qué buena y qué linda es mi tia Cecilia, verdad, teniente Burtell? dijo el niño mostrando la joven á sir Enrique.

Las últimas noticias de Haití dicen que ha habido en la capital de aquella república una tentativa de insurrección en favor del ex-emperador Souleau. La conjuración ha abortado.

La acreditada Revista hispano-americana, que se publica en esta corte con el mejor éxito, anuncia importantes mejoras para 1.º de año, tanto en la parte material, como en la literaria y científica.

Dentro de poco publicará artículos de los Sres. Figueroa, Moreno Nieto, Fernandez Cuesta, Echegaray, Balart, Carrascón, Lafuente Alcantara, Pi y Margall, Folgado, Camús, Ventura Aguilera y otras personas de reconocida competencia en ciencias y literatura.

Auguramos brillante porvenir á esta publicación, digna por todos conceptos de la buena acogida que el público le dispensa.

Victor Hugo ha escrito una carta á los estudiantes de Lieja, escusándose de no poder asistir al Congreso que van á tener en esta población. En dicha carta se lee lo siguiente:

«Una puerta tenéis abierta ante vosotros. Sobre esta puerta se lee: Paz, Ilustración, Libertad.»

«Entrad los primeros, que dignos sois de ello. Es el arco de triunfo del progreso.»

El rey de Baviera, que muestra gran afición al compositor Ricardo Wagner, autor de esa música que llaman del porvenir, va á fundar en Munich una escuela de música dramática bajo los auspicios del autor de *Tannhäuser*.

Las últimas noticias de Bolivia son contradictorias. Según unos, Melgarejo había muerto; según otros, estaba á 4 millas de Paz, con escasas tropas; mientras que los insurrectos, con bastantes fuerzas, ocupaban á Magdalena. La guerra civil continuaba.

A pesar de la oposición de los gobiernos de Austria y Prusia á las reuniones de los liberales alemanes en Francfort, el 29 debe haberse reunido en dicha ciudad el *Nationalverein*.

La causa de la dimisión del ministro griego ha sido una cuestión financiera. Se designa á Mr. Bulgari para jefe del nuevo gabinete.

El general jurista Ortega había sido preso en los Estados-Unidos á causa de los hechos por el coronel Allez en los alistamientos de voluntarios. El general Ortega ha sido puesto en libertad bajo fianza.

Algunos periódicos moderados como *El Español* y el *El Pabellón nacional* han visto con disgusto que un órgano tan autorizado y serio como *La España* haya

expresado sus ideas contrarias al retraimiento, cuya política pretendían aque- los diarios hacer seguir á sus correligionarios.

Ha surgido una crisis ministerial en Copenhague. El gabinete ha presentado su dimisión por no estar conforme con el proyecto de Constitución aceptado por la mayoría del comité.

Los periódicos rusos acusan á los emigrados polacos de ser los instigadores de los incendios que desde hace algún tiempo devastan las provincias de la Polonia rusa.

Es curiosa la siguiente descripción del magnífico lazareto de Mahon:

«El lazareto está colocado sobre una lengua de tierra que sale del costado N. del puerto hacia su embocadura; mide 2,880 varas de circunferencia; se halla rodeado de una gruesa muralla de 27 pies de elevación, teniendo ocho grandes puertas exteriores con postigo; está dividido por otras tres murallas de la misma altura, en los tres departamentos de patente sospechosa, sucia y tocada; y continúan en su interior 97 edificios, 280 habitaciones, siete grandes almacenes de ventilación con 120 poyos ó bancos para serenar los contumaces, dos enfermerías ordinarias, tres para apesados, cinco cuartos para sahumeros, cinco lavaderos, 45 cocinas, 51 comunes, nueve locutorios, 28 puertas de dirección á los varios edificios, 53 puertas de entremuros, 337 puertas de comunicación interior, en los edificios 333 ventanas, una capilla circular en el centro del lazareto con 30 tribunas para oír misa los cuarentenarios sin tener roce ni comunicación con el celebrante si unos con otros en los diferentes estados de cuarentena, cinco torres para vigilantes, tres laveros con 372 llaves, 10 pozos, seis aljibes, dos norias, cinco huertos, dos caballerizas, dos corrales para ganado, un cuerpo de guardia, un cementerio y cuatro fuentes al pie de las tapias del lazareto.»

La plaga conocida con el nombre de *Negrilla*, que tanto estrago había causado los años anteriores en los olivares del término de Fitero, se ha desarrollado con bastante fuerza en el actual, y se teme por consiguiente que acarreará grandes pérdidas en la cosecha.

La Democracia defiende ayer con igual calor que otras veces, las palabras del señor Olózaga y su actitud en la reunión progresista, contra lo dicho por los periódicos que la censuraron.

El 12 de octubre se celebró en las islas Chafarinas el solemne acto religioso de bendecir la iglesia que se ha construido recientemente. Segun dice una carta de aquella posesion española, el nuevo tem-

plo se hallaba sin los ornamentos precisos para que en él pudiesen celebrarse las fiestas religiosas, y se esperaba que pronto llegarían de la Península vasos sagrados y ternos completos.

En Salamanca se habla con divergencia respecto de la presentación de algunos candidatos para las diputaciones á Cortes como los Sres. Millán y Caro, Zúñiga (D. Pedro), Avocilla, Velasco y Peña. Lo único que se asegura es que volverán á presentarse, con muchas probabilidades de reelección, los Sres. Herrera, Casanueva y Terrero, diputados por distritos de la provincia en la última legislatura, é igualmente el Sr. Zorrilla (D. Miguel), que tambien lo fué por el Burgo de Osma, y cuenta con no menos probabilidades de buen éxito que los tres anteriores.

La Unidad católica, periódico romano, anuncia que el Papa espera en Roma á la reina de Portugal, su ahijada.

El ministro de Instrucción pública en Italia ha dirigido á los prefectos de las provincias meridionales una circular mandándoles que no consentían la reapertura de los establecimientos de instrucción pública dirigidos por los órdenes religiosos sin que se aseguren que los profesores de estos establecimientos tienen los títulos científicos especiales.

Antesayer, á las seis menos cuarto, ha habido un hundimiento en la calle de Embajadores en las obras del canal de Isabel II. Hallándose trabajando en la zanja varios jornaleros, se hundió de un lado y otro el terraplen, quedando sepultados bajo tierra tres hombres.

En el momento que se tuvo conocimiento de este triste acontecimiento en la casa de socorro del tercer distrito, se dirigieron al sitio del siniestro los profesores de guardia permanentes, Sres. Villa y Villa y Gossios, y el cirujano Sr. Egido, con las cuatro camillas de la citada casa.

En cuanto llegaron sacaron á los heridos de la zanja, haciendo trasladar á uno de ellos, que tenía fractura en la cadera y contusiones en todo su cuerpo, á la casa de socorro, donde se le hizo la primera cura, mandándole inmediatamente en una camilla de la misma casa al hospital General.

Otro de ellos que tambien ha sufrido en la misma con una rozadura y lesión en el cuello, pudo marchar por su pie á su casa; el tercero, que fué el que mas trabajo costó por sacarle, no tenía mas que una gran contusion en el cuerpo, por lo que se le hizo una sangría en la tenencia de alcaldía del distrito de la Inocua, que se halla en la misma calle, y trasladado á su casa en una camilla de la del tercer distrito de socorro.

Escriben hoy de París que el minis-

tro de Hacienda Mr. Fould, que había tenido algunas desavenencias con sus compañeros de gabinete á propósito de economías propuestas por él para el próximo presupuesto, ha logrado ponerse de acuerdo con ellos, no siendo inmutables, como se había asegurado, la retirada de Mr. Fould de los consejos de la Corona.

Las últimas noticias de Italia dicen que han sido elegidos diputados casi todos los hombres importantes políticos de los distintos partidos. La mayoría del Parlamento pertenece al partido moderado-liberal.

Dícese que el católicó de la universidad Central, Sr. Saenz Diez, declarado cesante, por hallarse ausente, podrá justificar la causa legitima de su ausencia; pues segun hemos oido, á consecuencia de un golpe que recibió en una pierna en el ferro-carril de Bilbao, se halla imposibilitado de todo ejercicio y consagrado á la curación de sus lesiones.

Ha sido nombrado oficial de la clase de terceros del ministerio de la Gobernación D. Silvestre Villar y Bueren, inspector que era de Correos.

Tambien ha sido nombrado oficial de la clase de cuartos de dicho ministerio, D. Eugenio Alonso Sanjurjo, auxiliar mayor del mismo.

Por ascenso del Sr. Alonso Sanjurjo, ha sido nombrado auxiliar de la clase de mayores del ministerio de la Gobernación, D. José María Pardo Montenegro, contador que ha sido del tribunal de Cuentas de la isla de Cuba.

Durante la función de rogativa celebrada el 19 del pasado por los hermanos de la Paz y Caridad en la iglesia de Santa Cruz de esta corte se recogieron por las señoras encargadas del peñonero 873 reales 24 céntimos que fueron entregados al día siguiente á la junta de socorros del distrito de la Audiencia para que los distribuya entre los pobres infortunados de la enfermedad reinante. No podemos menos de tributar el debido elogio á la piadosa y caritativa conducta de esta respectable corporación, que tan bien comprende el ejercicio de la caridad.

A la mayor brevedad se procederá al derribo de las casas números 13 de la calle de Capellanes y 31 de la de Preciados. El expediente para la aprobación definitiva de la subasta, adjudicada provisionalmente á favor de D. Manuel Urreita, se encuentra en el gobierno de provincia.

El juez del distrito de Palacio, que antesayer por la mañana actuó en las diligencias instruidas con motivo del lamentable suceso ocurrido en las afueras de la Puerta de Alcalá, no fué D. Ricar-

de Chacon, como equivocadamente se dijo, sino D. Ricardo Escaina, juez de pe del mismo distrito, que desempeña interinamente el de primera instancia.

La edición de provincias de *La Iberia* fué secuestrada antesayer en Correos.

Ya no queda duda alguna de que los partidarios del retraimiento moderado contentan con protestar contra las condiciones y circunstancias con que son llamados hoy á los comicios los electores de diput dos á Cortes.

Los neocatólicos se reorganizan para la lucha electoral, y segun nuestras noticias de hoy están dispuestos á disputar el terreno palmo á palmo en muchas provincias. De modo que siendo ya cosa resuelta, que los moderados irán á las urnas, el único partido retraido será el progresista, pues el democrático ha declarado que solo luchará cuando se hagan las elecciones por el sufragio universal, lo que quita toda importancia á su actual retraimiento.

Las noticias que hemos dado hace ya muchos dias sobre el no retraimiento moderado están hoy plenamente confirmadas. Los hombres graves que rinden culto á los principios y tienen en el partido moderado una representación constante y autorizada, concurrirán resueltamente á las urnas. Han sido infructuosos los esfuerzos que se han hecho para apartarlos de la senda que les traza su conciencia como políticos y su deber como hombres de orden.

El Sr. Harris, director de escena del teatro Real, ha salido para Londres con la misión de ajustar una tiple, un tenor y un bajo que canten en el regio coliseo durante la actual temporada.

Además de la ópera *Hernani*, que será la que se cante dentro de pocos dias en el regio coliseo por la tiple y señora States y el tenor Abrugne lo, se están ensayando *Rigoletto* y *Trovador*. Esta última ópera la cantarán la señora Rey Bala, el tenor Sr. Steger y el baritono Sr. Merli.

Antanoche se reunieron los demócratas en casa de uno de los hombres mas importantes, para ponerse de acuerdo sobre la candidatura para el comité de Madrid que ha de proponerse en la junta general de su partido que se verificará probablemente el domingo cinco del corriente.

Cuantas personas fueron propuestas por la comision nominadora fueron aceptadas por unanimidad. Solo escitó debate y votación el nombramiento del Sr. Pi y Margall que habiendo consultado sobre si aceptaba el programa democrático de 13 de marzo habia respondido negativamente.

Por el espíritu que reinó en la reunion

Este no respondió, pero sus ojos hablaron por él.

Después de haber recorrido la casa los dos jóvenes bajaron al jardín. Toby corría en torno de ellos, unas veces delante y otras detrás, alejándose á cada momento para venir á buscarles en seguida. Su charlatanería prestaba un gran servicio á Burtell y á su linda compañera. Dichoso en sentir el brazo de Cecilia apoyado en el suyo, Burtell experimentaba un profundo pesar en separar sus ojos de la jóven para dirigirlos sobre los objetos que le rodeaban y que su situación le obligaba á examinar.

Era ya cerca de la noche cuando el teniente acabó su reconocimiento. Antes de entrar en la casa quiso visitar todavía un bosquecillo compuesto de unos veinte arboles situado á algunos pasos delante del patio de Pultaghari. En el momento en que enviaba á prevenir al sargento para que pudiese dos cipayos de centinela en este sitio, tres ó cuatro tiros resonaron á una milla de la indigotería.

—Son los cipayos de la escolta de Tarlesby, que acaban de disparar, exclamó Burtell. Sargento, cuidad de esta dama y de este niño.

Después, desenlazando su brazo del de Cecilia que le apretaba con fuerza para detener al imprudente jóven, se lanzó corriendo hacia el sitio en que habían resonado los disparos.

—Es un bravo oficial, murmuró el sargento sacudiendo la cabeza, pero no vivirá mucho tiempo en este país.

—¿Por qué? preguntó Cecilia con voz ahogada, resistiendo los esfuerzos del indio, que procuraba llevarla hacia Pultaghari.

—Si son los dacóits, que atacan á monsieur Tarlesby, probablemente habrá muchos ocultos en el camino. Quizá nosotros mismos estemos rodeados en este momento. Os ruego, señorita, que entremos lo mas pronto posible.

Cecilia no le escuchaba. Por fortuna para el pobre sargento, que no sabía que hacer, y se veía muy apurado, Toby tuvo miedo y se puso á llorar.

—Por favor, entrad, señorita, replicó el brahmin, la puerta está abierta; estando mucho tiempo aquí, no solo os exponéis á los mas grandes peligros vos y este niño, sino todos los que se encuentran en la casa.

—Teneis razon, dijo Cecilia; apresurémonos.

Tomó al niño en sus brazos y echó á correr hacia Pultaghari. Pero dos tormas humanas que haci algunos minutos estaban tendidas en el suelo cerca de los muros, habían llegado ya arrastrando hasta la puerta y penetrado en el patio, sin que nadie los notara.

Apénas entró en Pultaghari, Cecilia quiso enviar socorros á su cuñado.

—No hagais tal cosa, la dijo el viejo sargento. La escolta de Mr. Tarlesby es mas que suficiente para resistir un ataque de dacóits. Con estos solo se puede temer la sorpresa, enseguida todo está terminado.

—¿Pero Mr. Burtell?

—O se habrá reunido ya á la escolta ó habrá sido muerto.

—¿Dios mío! ¡Dio mío! exclamó Cecilia cubriéndose el rostro con las manos.

—Lo importante es defender vuestra casa, replicó el sargento. Quizá ellos no hagan otra cosa que fingir un ataque. Voy á reconocer toda la casa. Si uno solo de los dacóits pudiera deslizarse en el jardín, todo estaria perdido.

XI.

Las astucias de los Dacóits.

Se observa muchas veces que el carácter de una mujer, sobre todo cuando se casa jóven, se modifica insensiblemente conforme al de su marido. Carolina era una prueba de esto. La rigidez, el valor y la firmeza del escocés habia reformado el espíritu de Mad. Tarlesby. La jóven, antes dulce y tímida, se habia convertido en una mujer grave y formal que sabia mandar y hacerse obedecer.

Algunas horas le bastaron para reunirse á su marido. Este la reprendió algo por su imprudencia, pero sus ojos desmentaban sus palabras. Los besos de la jóven fueron un bálsamo para la herida.

Los palanquines eran demasiado estrechos para recibir dos personas; se trasportó á Tarlesby al mas grande que se arregló con mantas y almohadas, y su esposa entró en el segundo.

Los portadores marcharon con los palanquines uno junto á otro todo el tiempo que lo permitió el terreno.

A la primera parada, Carolina se llegó á su marido para saber cómo se encontraba.

Tarlesby la interrogó á su vez sobre lo que habia acontecido en Pultaghari.

—Cecilia ha estado muy mala, hemos temido perderla.

—¿Qué ha tenido?

—Un ataque de fiebre con peligrosas complicaciones. El médico ha estado seriamente inquieto.

—¡Pobre Cecilia! ¡qué deplorable salud! ¿Y cómo se ha arreglado para partir?

—No ha partido, amigo mío. No le ha sido permitido salir de su habitación sino desde hace tres dias. Cayó enferma en el *bungalow* de Larghat, donde se habia detenido para pasar la noche, y un peon corrió á avisarme. Cuando me reuní á Cecilia ya habia perdido el conocimiento y la hice volver inmediatamente á Pultaghari.

—He hecho una locura trayéndome á Burtell, pero la creía muy lejos. ¿Se han visto?

—Sí.

—¿Entonces lo sabe todo?

—No, se la he presentado simplemente como á mi hermana, miss Cecilia Tildey.

—¿Por qué no le has dicho simplemente la verdad? Burtell es un hombre de honor, y yo respondo de su discreción.

—Lo creo, amigo mío, pero tú sabes que Cecilia ha prometido callarse. Además, ella tiene otras razones...

—¿Cuáles?

—Te las diré mas tarde, pero puedo asegurarte que ha obrado bien.

—¡Pobre Cecilia! temo que no haya tenido en su vida...

—No la acuses, amigo mío, interrumpió vivamente Carolina, ¡oh! no la acuses. Te juro que no hay razon para dirigirla censura alguna.

—Cuando estoy cerca de ella, respondería, como tú, en mi honor del suyo; pero cuando estoy solo y reflexiono, veo cosas que me son incomprensibles.

—Pues bien interpretalas en su favor, replicó la jóven. Créeme, no sospeches de ella jamás; un día vendrá en que cada una de esas sospechas se agite en tu corazón como un recordamiento.

—¿Cómo me dices eso! ¿Sabes algo, pues?

—Escucha, Jorge, los secretos de Cecilia no son mios... esta es la única cosa en el mundo que no te puedo decir; pero créeme, ¡ama á mi hermana! estimála siempre y no dudes de ella jamás.

Cuando concuyo estas palabras, el sargento de los cipayos se acercó al palanquín á preguntar si podian volver á ponerse en camino.

Un cuarto de hora después, la pequeña caravana continuaba su marcha.

A dos *corses* de Pultaghari, unos veinte entre *musalchis* y *peones*, escoltando tres palanquines de los que usan para trasportar las jóvenes indias, vinieron á ponerse bajo la protección de la escolta.

Un viejo *vaiya* (comerciante) de venerable aspecto se acercó al jefe europeo que mandaba los cipayos.

—Sahib, le dijo, soy un comerciante de Hiderabad, y mis mujeres son las que van en esos tres palanquines. Los *bagys* que veis contienen mercaderías preciosas. Acabo de saber que una banda de bhis le recorre el país. Permittedme caminar con vos, á fin de participar de la protección de vuestra escolta.

—Sea respondió el oficial. Poneos en medio, detrás de los dos palanquines que veis.

El *críeya* que montaba un *ghouste* (jaca de montañas) se colocó al lado del oficial y entabló conversacion con él.

Al cabo de algunos minutos el jefe, que era un jóven, se encontró algo delante de la tropa con el cora-reinte. La noche empezaba á cerrar y sus hombres le perdieron de vista.

—¿Dónde diablo ha ido Mr. Dalloway? dijo un viejo sargento irlandés. Ve á verlo, Djailah.

El cipayo á que se habia dirigido, tomó la delantera; pasaron diez minutos; éste no volvía.

—¡Hum! ¡hum! murmuró entre dientes el viejo sargento, veámoslo todo vi.

Llamó otros dos cipayos y les ordenó apr surar el paso para alcanzar al jefe.

Durante este tiempo, el sargento que se llamaba Samuel O'Donnagh se acercó disimuladamente al palanquín de Mr. Tarlesby.

—¿Estais seguro de vuestros portadores? le preguntó.

—Sí, respondió Tarlesby; ¿por qué es esa pregunta?

—Empuzo á creer que estamos rodeados de dacóits. Tened la mano sobre vuestros pisotras y vigilat á los guarda-dias, pero hacedlo de modo que no se aperciban de esta advertencia.

—¿Qué vais á hacer?

—Apoderarme de estos canallas si mis temores se realizan.

Al pronunciar estas palabras, los tres cipayos enviados de avanzada volvieron con el oficial y el *vaiya*.

—Me habré engañado? se dijo O'Don

de anoche, y por lo hemos oído a los demócratas con quienes hemos hablado...

También dice los demócratas que se hallan en perfecto acuerdo con este último punto los tres periódicos demócráticos...

Los demócratas dicen, por último, que en la reunión del domingo se dará gran libertad a todos los oradores...

Según lo resuelto anoche, en el comité estarán ampliamente representados todos los grupos de la democracia.

Por supuesto que figurarán en el mismo los señores Orens, Rivero, Figueras, Martos, Martínez Cámara, Salmerón, Carrascón, Caracaus, Sanchez Ruano y Becerra. El Sr. Castelar no figura en la candidatura del comité...

La reunión del domingo será presidida por el Sr. Orens que al efecto llegará el sábado de Valencia. Se aguarda que en ella reine el mayor orden.

El Sr. Madoz declaró ayer bajo su firma, y esto ha llamado vivamente la atención en los círculos políticos...

Ha sido nombrado director de la Escuela de diplomática, el doctor D. Pedro Felipe Monlau.

Las últimas noticias de Argelia dan cuenta de muchos asesinatos de europeos, cometidos por los indígenas.

Un despacho de Florencia dice que probablemente a la apertura del parlamento italiano no asistirá Victor Manuel.

Noticias de Panamá dicen que las tropas del Estado colombiano de Antioquia han invadido el Cauca, otro Estado colombiano...

Hoy podemos añadir nuevos detalles de los que hemos oído públicamente respecto al homicidio perpetrado anteayer en las afueras de la puerta de Alcalá.

El juzgado de Buenavista, encargado del procedimiento, empezó a practicar nuevas diligencias a las tres de la tarde, hora en que le fueron entregadas las indumenticias por el juzgado de guardia...

El juzgado siguió practicando cuantas averiguaciones estuvieron a su alcance para llegar al verdadero esclarecimiento del suceso; y según se dice, la historia que ha dado origen al trágico fin del desgraciado Carlos, es la siguiente:

El regreso de Carlos, en el mes de julio del presente año, el marido de Antonia tuvo celos de aquel y fué a desafiarse; pero el duelo no llegó a efectuarse,

porque el maestro del difunto se enteró de la ocurrencia y no le permitió salir de su casa durante dos más días.

El lunes último por fin, salió Iniguez de casa de su maestro, y desde aquella fecha no volvió a verle ni a tener noticia de su paradero hasta anteayer por la tarde...

Supnécse de todo esto que el marido de Antonia, exaltado por los celos, espera a Carlos y le priva de la existencia. Igooramos la exactitud de los hechos, pero lo que sí es cierto es que el juzgado ha creído conveniente reducir a prisión a los esposos Juan y Antonia...

Ayer por la mañana se ha dado sepultura al cadáver después de habersele practicado la autopsia.

El juzgado de Buenavista ha dado pruebas una vez más de su incontestable actividad y constante celo logrando descubrir en tan breves horas la lamentable historia de este secuestro tan lamentable suceso.

Los presuntos autores del homicidio se hallan incomunicados.

Ha sido nombrado contador del tribunal de Cuentas de la Habana el Sr. Solano Torres, auxiliar del ministerio de Fomento, y para esta vacante ha sido nombrado el Sr. Liñan, que servía en el ministerio de Ultramar.

El Sr. Sanchez Pinañal, secretario cesante de gobiernos de provincia, ha sido nombrado auxiliar de la clase de primeros del ministerio de Fomento.

Por la dirección de Sanidad se ha remitido a la academia de medicina para su examen e informe varias recetas y métodos curativos que se han presentado como muy eficaces contra el cólera.

El ayuntamiento de Torrejón de Ardoz se ha dirigido al gobierno en demanda de recursos para desecar una laguna que existe en aquellas inmediaciones, y que se cree muy perjudicial para la salud pública.

Se ha remitido a la censura de teatros desde Barcelona un nuevo drama titulado *El Cañalero de Industria*.

El subsecretario del ministerio de la Guerra, Sr. Ustari, que ha estado en cama estos días, se encuentra hoy muy aliviado y en disposición de poder dejar el lecho.

El 3 del corriente estarán de manifiesto en la sala de almonedas del Monte de Piedad, las ropas que no han sido desahucadas, correspondientes a los empeños de agosto de 1864, y el día 4 a las once de la mañana principiará la venta.

Paréceme que ha sido nombrado director de la escuela de diplomática en la vacante del Sr. Belgado, el Sr. D. Pedro Felipe Monlau, que es el catedrático más antiguo de la misma, asignándosele un sobresueldo a su asignación de profesor. De este modo quedan suprimidos del presupuesto de la escuela 27,000 rs., quedando el director actualmente con las condiciones de decano de la escuela.

El Sr. D. José Miquel y Polo, auxiliar de la clase de primeros del ministerio de Fomento, ha sido nombrado delegado de la compañía del ferro-carril de Granollers a San Juan de las Abadesas.

Ayer primer día de elecciones para diputados provinciales, se han reunido en Madrid los electores de la Audiencia, Congreso, Latina é Inclusa para constituir las mesas en los respectivos distritos y en su virtud han sido elegidos seis electores escrutadores los señores siguientes:

Distrito de la Audiencia.—D. Francisco Lasarte, por 49 votos; D. Isidro Aguirre, 40; D. Julian Prast, 47 y D. Victoriano Huesca, 6.

Distrito del Congreso.—D. Manuel Pardo Sanchez, 33 votos; D. Manuel Esclar y Lopez, 33; D. Antonio Solo y Cañas, 17, y D. Jacinto Gonzalez Medrano, 17.

Distrito de la Latina.—D. José Aguado, 34 votos; D. José María del Valle, 31; D. Jacobo Buendía, 28; y D. Antonio Ruiz Rero, 13.

Distrito de la Inclusa.—D. Leandro Marchalar, 30 votos; D. Antonio Carrascón, 30; D. Joaquín Fernández, Alver, 30; y D. Francisco Acero y Acero, 30.

Hoy y mañana continuarán las operaciones de la elección. Los colegios, según habíamos pronosticado, han estado muy desanimados en el día de ayer por no haber concurrido la mayoría de los electores; y todo indica la probabilidad de que se anuladas las primeras y haya que proceder a segundas elecciones.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido ayer 335 fanegas de trigo, de 3'800 a 4'150 escudos; la cebada de 2'200 a 2'500, y la algarroba a 2'200.

Con motivo de las vacantes que han ocurrido recientemente en el ministerio de Fomento, han obtenido los empleados de la secretaría y ordenación de pagos de aquella dependencia que se ha-

laban dentro de las condiciones de la ley de presupuestos, los ascensos desde el 17 al 20 del mes próximo pasado, cosa que no habia ocurrido desde la creación de dicha secretaría.

Nos parece digna de elogio la conducta del señor ministro, pues de este modo los empleados hallarán mayor estímulo para el cumplimiento de sus deberes.

Una turba de chiquillos, á los que se agregaron algunos mozos crecidos, insultaban ayer tarde en la Plaza Mayor, á las tres y media, a una pobre mujer, arrojándole además algunas piedras. Esto ocasionó un gran escándalo en la Plaza, escándalo que oortó una pareja de guardias civiles, que dispersó aquella mal intencionada turba, y amparó a la desgraciada perseguida.

Ha fallecido en el puerto de Santa María el Sr. D. Federico Ferrer Sahuerbain, rico propietario y jefe de varias acreditadas casas de comercio. Su muerte ha sido muy sentida por todos los habitantes de aquella población y por numerosas personas de otros puntos, rindiendo así justo tributo á sus excelentes cualidades; buen padre de familia y cariñoso protector de los pobres. Acompañamos en su dolor á su inconsolable familia.

Ayer mañana se ha arrojado por una ventana de la sala de San Francisco, situada en el quinto y último piso del hospital General, un enfermo llamado Joaquín Andrade, quien quedó muerto de resultados del golpe en el acto. Se atribuye este acto de de necia á los vivísimos dolores que le producía de continuo una dolencia del estómago. Por el juez de guardia Sr. Bravo, se instruyeron inmediatamente después de la desgracia las oportunas diligencias.

El director general de Sanidad, D. Ramón Goicoerrotea, se halla casi totalmente restablecido.

El cólera nos abandona. En mal hora vaya y ojalá nos oivde para siempre. Como demuestran las cifras que en nuestra primera edición insertamos, la mortandad es casi insignificante, y el aspecto de la salud pública, ayer continuaba siendo muy consolador, notándose ya mas animación en los semblantes, mayor concurrencia en los paseos, cafés y teatros, y alguna mas vida en los negocios y transacciones comerciales. Atribuyese el descenso de la enfermedad por unos á haber bajado la temperatura, y á que es mas frecuente el dominio de las corrientes fuertes y bajas del N. y NO. Otros creen que se debe á que la enfermedad que presenta una marcha regular y constante ha entrado en su natural período de descenso.

Lo cierto es que las invasiones son menores y menos intensas, y que algunas defunciones corresponden á enfermos de días anteriores.

Desde las 8 de la mañana de anteayer á igual hora del día de ayer han ocurrido en Madrid, y han sido auxiliados por los médicos de beneficencia municipal 20 casos de cólera y 15 cólicos sospechosos. La distribución por distritos municipales es como sigue:

Primero, dos cólicos y dos sospechosos; segundo, sin novedad; tercero, 14 y 10 respectivamente; cuarto, 4 cólicos y 3 sospechosos; y quinto, n.ningun caso.

En el hospital General entraron 4 individuos desde las ocho de la mañana de anteayer á igual hora de la noche y salieron 19 curados; de esta hora á las ocho de la mañana, no habia ocurrido novedad.

En el mismo establecimiento, á pesar de la crecida enfermedad de cólicos, no ha ocurrido ninguna defunción en las últimas 24 horas, siendo de advertir que los pocos enfermos que se hallaban algo más graves, en la noche pasada han experimentado una repentina mejoría en su estado, todo lo cual hace creer que el viento Norte que sopra ha influido notablemente, hasta en los mismos que ya se hallaban en vías de salir.

En los demas hospitales, cárceles, colegios y demás establecimientos de beneficencia de esta capital, no ha habido ninguna invasión.

De las casas de socorro de todo Madrid, no han tenido que salir ayer mas de cuatro veces los médicos de beneficencia, una vez para vecinos del cuarto distrito, (San Francisco) y tres en calles distintas del segundo.

En los pocos pueblos de esta provincia, donde el cólera está haciendo mas ó menos estragos, durante las veinte y cuatro horas últimas han ocurrido solo seis invasiones y tres muertes. Quedan en trata niento en dichos pueblos treinta y cinco enfermos.

Los partes telegráficos de provincias no son ni menos consoladores, puesto que de los recibidos solo resultan 169 defunciones en las poblaciones atacadas.

De estas cifras corresponden desgraciadamente á Sevilla 36; pero se ve bien que la cifra ha descendido notablemente. El número de invasiones en la misma ciudad, anteayer fueron 81, curaron 36 y quedaban 47 enfermos, presentando por lo general la enfermedad carácter mas benigno que en los días anteriores.

En Medina, provincia de Valladolid, hubo ayer 8 atacados y un solo muerto. En Castro Urdiales, provincia de Santander, 4 atacados y un muerto. En Toledo, tres muertos.

No creemos que haya población alguna nuevamente invadida, y todo ha de esperarse que la Península toda se verá pronto libre de tan terrible azote.

A pesar de tan satisfactorias noticias,

el gobierno velando porque el mal no se reproduzca satisfaciendo hasta los mas nimios escrúpulos de los que en el sistema de eurentenas ven la salvacion de sus personas, ha acordado espedir de acuerdo con el Consejo de Sanidad del reino y otras personas competentes, una real orden para que los gobernadores de las provincias marítimas o sirven la mar escrupulosamente á fin de evitar el contagio de la fiebre amarilla que se ha dejado sentir aunque sea gran violencia en algunos puntos del extranjero y de Ultramar.

Ayer á las cinco y media de la mañana ha sido con tucido desde el paseo de Luchana á la casa de socorro de la calle de Fuencarral, un sujeto que dijo llamarse Joaquín Fernandez, si que se le habian ocasionado varias contusiones y una herida en riña, según se dice.

Después de auxiliado convenientemente en dicha casa de socorro, se le trasladó en ca illa al hospital de la Princesa, en cuya igual forma también fué traído desde el citado paseo.

En la misma casa de socorro ha sido curada también una mujer á quien hirieron en una riña en su casa de la calle del Tesoro; un joven papelista á quien por resultados de una cuestion que tuvo en la calle del Pez le ocasionaron una herida contusa, y un niño que se fracturó el brazo izquierdo de una caída.

En las demás casas de Socorro no ha habido que curar desgracias de este género.

Se ha dispuesto que queden exentos del pago de derechos de fondeadero, carga y descargalos buques que se vean obligados á entrar por arribada forzosa en las islas Chafarinas.

Ayer á las nueve de la mañana ha fallecido en su casa de la calle del Arco de Santa María, la infeliz señora de quien dijimos el día 26 del pasado que habia tomado, sin revelar la causa, una grande disolución de fosforos. El juzgado de guardia ha intervenido en este suceso.

En la fábrica del gas ha fallecido ayer repentinamente un operario de mas de 30 años de edad.

SEGUNDA EDICION.

El número de defunciones por consecuencia del cólera, ocurridas desde las ocho de la noche del martes á igual hora de anoche, fué solo de 27. Es decir: una mas que en las 24 horas anteriores. Algunas de estas defunciones son de personas atacadas ya hace días, y según dice n, sigue observándose que corren mas peligro los que vienen de fuera.

Estas defunciones están clasificadas del modo siguiente: 7 hombres, 9 mujeres y 11 párvulos.

De enfermedades comunes fallecieron en el mismo período 27.

La cifra de los fallecidos á consecuencia del cólera se repartió por parroquias en la forma siguiente: Santa María, 2; San Martin, 1; San Ginés, 3; San Andrés, 8; San Sebastian, 1; Santiago, 1; San Luis, 1; San Lorenzo, 7, y San Millán, 3.

Segun telegramas oficiales recibidos anoche en Madrid, se han constituido las mesas para las elecciones de diputadas provinciales en todas las provincias de España, menos en algun distrito de Zaragoza, Pamplona, Gerona y Tarragona.

Segun parece, ha sido relevado del cargo de oficial de la clase de segundo del ministerio de la Gobernacion, el señor D. Juan Piñan.

Los señores D. Joaquín González de la Peña, director que era de *El Contemporáneo*, D. Manuel Fernandez Martin y don José Ferreras, redactores políticos del mismo periódico, han pasado á formar parte de la redacción de *La Política*.

La Política, á consecuencia de haberse refundido en ella *El Contemporáneo*, promete hacer grandes mejoras en su parte material y aumentar su tamaño desde primeros de año.

Ayer dió principio en la iglesia de San Cayetano la novena de ánimas que se celebrará todos los días al anochecer, con el santo rosario, novena y responso cantado.

Uno de estos últimos días ha dicho su primera misa, en la iglesia de San Francisco el Grande, el presbítero D. Demetrio Febrer y Añon, capellan segundo de la capilla de San Juan de Letran, vulgo del Obispo. Es un joven apreciable que ha seguido y terminado su carrera con brillantez, y que entra en el seno del sacerdocio á continuar la senda de virtud y de honradez por donde siempre ha caminado.

En la solemne funcion de rogativa, que según dijimos anteayer, se habia celebrado el día anterior en la iglesia parroquial de San Idelfonso, no solamente renunció el clero todos sus derechos, sino que costó la cera y todo lo concerniente al servicio del altar, con el objeto de que la cantidad recaudada pudiera aplicarse casi por completo al socorro de los pobres.

Con las buenas nuevas relativas á la salud pública que se reciben de las provincias coinciden las comunicaciones que recibimos anunciando que se reanuda el espíritu político, lo que hemos

empezado ya á ver confirmado por la reunion de algunos comités en distintos puntos del reino y por la que se anuncia de los moderados que han de reunirse en casa del señor duque de Veraguas, bajo la presidencia del marqués de Novales.

Los últimos despachos telegráficos relativos al estado sanitario de casi todas las provincias invadidas por la enfermedad reinante son en extremo satisfactorios, habiendo desaparecido por completo de todos los pueblos de la de Badajoz.

El oficial del ministerio de la Gobernacion Sr. Huelin volvió ayer de Viena, á donde fué para atender á la curacion de su vista, y de donde salió seis horas después de llegar, viajando sin interrupcion nueve días. Concedida á dicho oficial de la secretaría licencia á principios de julio, no pudo hacer uso de ella hasta agosto, porque esperó el regreso de otros compañeros; y habiendo permanecido en Rippoldsan, en el Kniebis y en Kirchschellgrath tomando aguas minerales, parte de setiembre y octubre no podia, donde no hay correo, tener noticias de España. Inmediatamente que supo el Sr. Huelin la aparicion del cólera en Madrid, mes y medio antes que se le concluyera la licencia emprendió su regreso, sin haber podido consultar sobre su padecimiento al profesor de la universidad de Viena, doctor T. Arldt. Sirva esto de contestacion á uno de nuestros apreciables colegas, que calificó la ausencia de nuestro referido amigo como originada por temor á la enfermedad reinante.

El secretario de la junta general de beneficencia, de quien dice un periódico de oposicion que se puso á salvo apenas se dijo sentir la epidemia, está fuera de Madrid cumpliendo con una comision del servicio por encargo de la misma junta, y lo que ha hecho el señor ministro de la Gobernacion, que por cierto no fué quien le nombró, ha sido pasar una real orden á la corporacion mencionada para que su secretario se presentara des luego en la corte.

Hay noticias del Perú que alcanzan al 28 de setiembre. El general Pezet tenia á sus órdenes en la capital sus mejores tropas, bien pagadas, bien alimentadas y dispuestas á cumplir con su deber. Su efectivo asciende á 7,000 hombres. Ha construido fortificaciones para defender á Lima y formado en el camino de Chorrillo un campo atrincherado, dispuesto en excelente situacion. Ha recibido artillería rayada de Europa y de los Estados-Unidos, pudiendo artillar así las fortificaciones que acaba de construir en el Callao. Espera, además, de Europa otros recursos y especialmente la corbeta blindada *Independencia*, construida en Inglaterra por cuenta del gobierno peruano.

Las principales ciudades del Perú para evitar las exacciones e impuestos extraordinarios de los insurrectos se han declarado en favor del gobierno legítimo. Entre estas ciudades están las de Arequipa, Caxamarca, Cuzco, Huancavelica, Puno y Trujillo.

El efe de las fuerzas navales de la insurreccion, Montero, continúa en las islas Chinchas sin dinero é impoibilitado de obrar por haberle prohibido los representantes extranjeros bombardear al Callao.

Los marineros de la fragata *Amazonas* que es la que él monta, se le han sublevado por falta de pagas y porque Montero no ha cumplido las promesas que le habia hecho. Montero les ha perdido que espere; pero si no puede cumplir sus ofrecimientos, dentro de poco se encontrará en una situacion difícil.

El general Caneco, que manda el ejército en su resto, fuerte de 4,000 hombres; continúa en Pisco y trata de organizar un gobierno provisoual del cual sea jefe; pero los recursos que se habia proporcionado por medio de contribuciones extraordinarias, los ha agotado ya y la anarquía empieza á cundir entre sus solda los. Es suma la situacion ha mejorado mucho para el presidente Pezet, pero el pais está arruinado por esta y las anteriores revoluciones.

En París se ven ya ómnibus móviles por el vapor, que pueden marchar por calles y caminos ordinarios.

Segun datos estadísticos recientes, hay en Francia 37,386,313 habitantes, 19,873,493 agricultores. En esta cifra se cuentan 9,088,012 propietarios que cultivan sus tierras, comprendiendo sus familias.

En Inglaterra, según el censo de 1861, de 20,066,244 habitantes, solo hay 1,924,110 agricultores. En Francia, pues, la mitad de la población vive del cultivo de la tierra, y en la Gran Bretaña la décima parte.

Dos damas, una española y otra anglo-americana, se han exhibido al público en Long-Island (esta los-Unionis) de un modo bastante original. Montadas en carruajes de gran riqueza, á los que estaban enganchados caballos de carrera, lucharon en celebridad, cual pudieran haber hecho dos jockeys. La distinta nacionalidad de estas señoras fué una de las principales causas, según los periódicos de Nueva-York, de que hubiera muchas apuestas entre los espectadores. No nos dicen, sin embargo, quién fué la vencedora.

Va á te idorse un nuevo cable eléctrico sub-marino ntre Francia é Inglaterra.

ESPECTACULOS FABA HOY
Teatro Real.—A las 8.—La Africana.
Príncipe.—A las 8.—Los polvos de la Madre Celestina.
Novedades.—A las 8.—Don Juan Tenorio.—Balle.

BANCO DE ESPAÑA.
Suscripcion para aliviar las desgracias producidas por la epidemia reinante.
Rs. vn.
D. José Cirilo Diaz, por sí y su Sr. padre D. Benigno... 30
Excmo. Sr. D. José Antonio de Olaneta, consejero de Estado... 600
D. Eugenio Avarca... 100
I. M. M... 100
Excmo. Sr. D. Alejandro Llorente... 1,000
Recibido en el día de hoy... 1,830
Ingresado hasta el de ayer... 323,982
TOTAL... 325,782

COMUNICADO.
Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
Muy señor mío: Siendo mañana día en que no aparecen mas diarios que el de su digna direccion, y urgiéndome contestar a un sueto que ha aparecido en Las Novedades de hoy, ruego a Vd. se sirva dar hospitalidad en sus columnas a las siguientes líneas; favor que le agradeceré su aféctisimo servidor y compañero O. S. M. B.

Partiendo de dos supuestos falsos, enteramente falsos, ataca al que suscribe en el final de un sueto Las Novedades de hoy. Es la primera suposición la de que yo pidiera la palabra en la reunion del circo de Price, y es la segunda que La Reforma se haya quejado de que se me impidiese el usar de ella. Ambos estremos son inexactos. Ni yo pedí la palabra ni en La Reforma ha aparecido una sola línea, ni aun tomada de ningún otro periódico, en que se refiriese el incidente en cuestion, ni mucho menos se ha abogado en ella por mi derecho a hablar en dicha asamblea.

Esto por lo que toca al punto de partida del sueto á que contesto.
Séame licito ahora hacer algunas consideraciones sobre el fondo del mismo.
Es cierto que asistí a la junta del domingo, no con el carácter de redactor de La Reforma, sino como liberal y como progresista, que creia se hasta entonces. Mi error era explicable; profesando el más ardiente culto a la libertad, suponía pertenecer a un partido que tanto blasona de ella; lo que allí presencié, me convenció de que pueden profesarse estos principios y disentir de la manera de practicarlos, de que el purismo tiene a gala hacer alarde.

Pequeño soy, pero estimo, más que muchos grandes, mi libre albedrío, y ni voy a remolque de locomotoras humanas, por pomposas que sean sus banderolas, ni sigo a nadie cuando tengo conciencia de que va estroviado. No szepto, pues, la disciplina proclamada en el circo de Price, y no soy por lo tanto progresista en el sentido que en aquella reunion se dió a esta palabra.
No recorro yo al odio como fuerza motriz para que me arrastre al abismo, pero más que exere lo que debe inspirarlo.

En cuanto al puesto que ocupo en La Reforma, y á lo que significa este periódico, diré pocas palabras.
Es La Reforma un diario independiente, ageno á las ruines pasiones de partido, y que no reconoce mas principios en su criterio que los de la libertad.
Su mision es pasiva é imparcial en la política inter or: por eso aplaude hoy el que censuró ayer.

Su fin en lo que á Ultramar toca, es el amparar las reformas todas que aquellos países reclaman; pero cuidando de que estas no sirvan de armas á los que á la sombra de ellas quieren arañar de aquellas tierras el pabellon de España.
Lo que dice el articulista de Las Novedades respecto á su color negro, á sus principios esclavistas y á sus tendencias reaccionarias, es simplemente una calumnia.

Yo no sé lo que sostuvo La Isla de Cuba, en la que no fui llamado á tomar parte; pero desafío al que escribió el sueto de Las Novedades á que inserte una línea, una palabra sola de La Reforma, en la que se abogue por las ideas que él la presta.
Ni eso ha sucedido, ni sucederá mientras yo sea redactor de este diario, pues el día que aqueso aconteciera, que no acontecerá, dejaré ya yo de serlo.

Yo, que he dirigido en la Habana El Tiempo, que he sido el primero en abogar por las reformas, el progreso y la libertad de aquel país, y que he caído con mi diario bajo las iras de su actual gobernador, abrazado á la bandera que mantenía y que él perseguía entonces; yo, que he escrito y firmado numerosos artículos en las columnas de La Iberia, en que sin tregua ni descanso condeno la esclavitud y otros abusos de que Cuba es teatro. No soy, no puedo ser el llamado á defender negros principios ni planes reaccionarios. Mi nombre, aunque oscuro, es una garantía de que La Reforma es liberal.

Creo acusado decir mas: cuando lleguen los días de prueba procuraré estar en mi puesto, que será siempre al lado del pendón en que se pelea por la libertad aunada en el orden, pues sin este no puede ser aquella. Celebraré que cuando esto acontezca se encuentren á mi lado los progresistas de Las Novedades que hoy me injurian.—Vallejo Miranda.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 2.—La Conmemoracion de fieles difuntos y Santa Eustaquia, virgen.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia, donde á las diez se cantará la letanía de los Santos para alcanzar del Señor el remedio de la enfermedad que nos aflige, á que seguirá la misa cantada. Por la tarde á las cuatro en los ejercicios de costumbre predicará D. Miguel Sanchez, concluyendo con procesion del Santísimo, para reservar.—En las parroquias se cantará á las diez la vigilia, misa y responso en sufragio de las ánimas benditas.—Continúa por la tarde la novena de Nuestra Señora de la Almudena en la parroquia de Santa María, y dirá el sermón D. Vicente Pastor.—Continúan celebrándose por la noche las novenas en sufragio de las Animas del Purgatorio, y predicarán: en Santo Tomás, D. Modesto Rodríguez; en el colegio de Niñas de Loreto, D. Ignacio Ibarra; en San Luis, D. Ramon Escudero; en San Pedro, D. Raimundo Carrillo; en San Andrés D. Luis Crespo Peñalver; y en Monserrat, D. Gerónimo Lorente.—Continúan tambien los sufragios por las Animas, predicando: en Italianos, D. Tomás Andrade; en San Ignacio, D. Cástor Compañia, y en el Carmen Calzado, D. Pedro Lafuente.—Principian tambien al anochecer, en Santiago, predicando D. Luis Peralta, y en San Antonio del Prado, D. Mateo Yague.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, ó la del Populo en Santiago, ó la de la Providencia en Capuchinos.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 2.—Parada: Ingenieros y Constitucion.—Jefe de día: Señor coronel de Arzobispo, D. Antonio Lizarraga.—Visita de hospital: Constitucion: primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Borbon, cuarto capitán.—El general gobernador, Gervino.

PLAZA VACANTE.—LO ESTÁ LA plaza de medico-cirujano del ayuntamiento de Campó de Suso, partido judicial de Reinosa, dotada con 14,000 rs., pagados por trimestres á cargo de una comision. Los aspirantes pueden dirigir las solicitudes y enterarse de mas pormenores hasta el 14 de noviembre, en Madrid, á D. Miguel de Celis, calle de San Juan, número 31, lonja, y á D. Valentin de Rabago, Reinosa, Colada de las Calderas.—2.

REGIMIENTO HUSARES DE PAVIA.—Debiendo venderse en pública subasta el día 15 de noviembre, segun disposicion del excelentísimo señor director general del arma, 31 caballos que tiene el mismo regimiento de desecho, se hace saber, para que las personas que deseen adquirirlos, puedan comparecer á las doce de su mañana al cuartel que en el fuerte de Atarazanas de esta ciudad ocupa el mismo.
Barcelona, 30 de octubre de 1865.—El comandante mayor, Carlos de Beccar.

EN LA TARDE Ó NOCHE DEL martes se perdió una perra de Terranova, negra, con el pecho blanco y un collar dorado. Se aplica á la persona que la hallase la presente en la calle de Atocha, número 6, cuarto segundo derecha, donde se darán mas señas y una gratificacion.—1.

EL CASINO ARTÍSTICO-MATRILENSE, sociedad de artistas, artesanos, etc., ha establecido y abierto su local en la calle de las Aguas, número 1, en el que celebrará junta general el viernes 3 á las ocho de la noche.—1.

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO comprais!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs.! Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

UN EX-PROFESOR DE LA UNIVERSIDAD DE PARIS, enseña francés, latín y griego. Preciados, 18, segundo, buen sitio.—1.

EN LAS PARROQUIAS Y SACRAMENTAL de San Martin, San Ildefonso, San Marcos, Santiago y monjas Benedictinas de San Plácido, y en las librerías de Olamendi y Aguado, se expenden libros á 5 rs. titulado Consuelo para los enfermos ó sea para ayudar á bien morir, de lo más florido y escogido de los Santos autores, que hasta los niños se pueden ocupar en esta santa obra en falta de sacerdote; hay concedidas indulgencias por el Excmo. cardenal y otros dos prelados.

AVISO A LOS CONFITEROS.—Nueva fábrica de cajas finas para dulces. Pasaje de Murga, número 8, tienda.—1.

El Excmo. señor general
D. FERMIN DE SALCEDO
y AGUIRRE falleció el 13
del pasado.
Sus hijos y parientes suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones encomendándole á Dios.
Las misas que se celebren en la parroquia de San Luis los días 3 y 4 del corriente se aplicarán en sufragio de su alma.
Por las presentes circunstancias se suprimen las invitaciones particulares.

PLAZA VACANTE.—LO ESTÁ LA plaza de medico-cirujano del ayuntamiento de Campó de Suso, partido judicial de Reinosa, dotada con 14,000 rs., pagados por trimestres á cargo de una comision. Los aspirantes pueden dirigir las solicitudes y enterarse de mas pormenores hasta el 14 de noviembre, en Madrid, á D. Miguel de Celis, calle de San Juan, número 31, lonja, y á D. Valentin de Rabago, Reinosa, Colada de las Calderas.—2.

REGIMIENTO HUSARES DE PAVIA.—Debiendo venderse en pública subasta el día 15 de noviembre, segun disposicion del excelentísimo señor director general del arma, 31 caballos que tiene el mismo regimiento de desecho, se hace saber, para que las personas que deseen adquirirlos, puedan comparecer á las doce de su mañana al cuartel que en el fuerte de Atarazanas de esta ciudad ocupa el mismo.
Barcelona, 30 de octubre de 1865.—El comandante mayor, Carlos de Beccar.

EN LA TARDE Ó NOCHE DEL martes se perdió una perra de Terranova, negra, con el pecho blanco y un collar dorado. Se aplica á la persona que la hallase la presente en la calle de Atocha, número 6, cuarto segundo derecha, donde se darán mas señas y una gratificacion.—1.

DON CIRILO ULIBARRI,
arquitecto de la real Academia de Nobles Artes de San Fernando, ha fallado el día 1.º de noviembre de 1865, á las cuatro y cuarto de la mañana.
Sus hermanos D.ª Francisca Clara, D.ª María de la Concepcion, D. Manuel Antonio, D.ª Isidoro, D.ª Polonia y D.ª Juana Bernarda, el tio, primos y demas parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa y enterramiento del cadáver, que se ha de verificar el miércoles 2 del corriente á las once del día, en el cementerio de la Sacramental de San Martin, donde se halla depositado.
LA SEÑORA
D.ª LUISA SETIEN DE CARRE
(O. E. P. D.)
ha fallecido en la madrugada del 31 de octubre de 1865.

SE ADMITEN PUPILOS: PRECIOS, de 8 rs. en adelante, en habitaciones decentemente amuebladas, Silva, 40 y 42, entresuelo de la izquierda, darán razon.—1.

SE CEDE UNA SALA, GABINETE SE alceba con buena luz.—Florin, 6, portería, darán razon.—1.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS
Llentos y blancos, del marques de Benemejias, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

CENTRO ESPECIAL
para la evacuacion de las reclamaciones cerca de las diversas sociedades de seguros y de crédito establecidas en esta corte.
Dedicada con especialidad esta dependencia al conocimiento y exámen de los estatutos y reglamentos que en aquellas rigen y de los medios legítimos y eficaces que en los mismos existen, para que no sea ilusorio el derecho de los imponentes ó suscritores, ofrece á los mismos la mayor actividad y el mas vivo interés en las gestiones que se le encomienden con un resultado seguramente favorable, promoviendo estas con los fundamentos y circunstancias en que las mismas deben apoyarse.
El arancel ó regulador equitativo, aprobado por el Colegio de agentes de Madrid, servirá de base para la consignacion de los honorarios de esta dependencia.
Se garantiza la segura custodia de los documentos que al efecto se remitan á la misma.
Dirigirse á D. Juan Antonio Fernandez agente de negocios del Colegio de esta corte, calle del Olivar, núm. 11, principal derecha.—4.

EL Consejo de vigilancia y la gerencia de esta sociedad, han designado el viernes 17 del corriente, y la hora de las doce del día, en el salon bajo de la casa número 10 de la calle de Capellanes de esta corte, para que tenga lugar la junta general extraordinaria que fué convocada para el 30 del mes próximo pasado, suspendida de orden de la autoridad á causa del estado de la salud pública.
El Consejo y gerencia recomiendan nuevamente á los asociados la asistencia, porque deben someterse á su deliberacion asuntos de trascendental importancia, y acordar sobre un proyecto que, asegurando el capit 1, intereses y reembolsos, cambie profundamente las actuales condiciones de la sociedad.
Los títulos de las impositiciones respectivas justifican la personalidad, á cuyo efecto les exhibirán los que se propongan concurrir á la persona encargada de examinarlos en el mismo local, y los que tengan r-presentacion de ausentes entregarán en el acto al presidente de la junta las cartas que les autoricen.
Madrid 1.º de noviembre de 1865.—Los directores.—3.

LA EDIFICADORA,
SOCIEDAD CONSTRUCTORA É HIPOTECARIA.
FIANZA ADMINISTRATIVA, 3.000,000 RS.
Admite capitales á plazo é interés fijo de 8 á 15 por 100.
Paga los intereses mensualmente, ó se acumulan al capital, á voluntad del imponente.
Edifica en terrenos de su propiedad y en los de particulares, por su cuenta y en participacion en Madrid, en provincias y el extranjero. Enagena al contado ó á crédito; emite obligaciones hipotecarias; desentena cartas de pago de la Caja general de Depósitos, y anticipa sobre fondos públicos.
Director general: D. Angel Hernan, comerciante, capitalista y propietario.
Director facultativo: D. Leopoldo Zoilo Lopez, arquitecto de la real Academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de Madrid.
Cajero general: El Banco de España y la Caja del Estado.
Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.
Se facilitan prospectos, estatutos y reglamentos, y se dan cuantas esplicaciones se deseen.

OFICINA CENTRAL FACULTATIVA.
DIRECTORES, L. BREMONT, CARRÉ Y COMPAÑIA.
MADRID, CALLE DE LAS HUERTAS, NUM. 29 DUPLICADO, PRINCIPAL.
Estudios y formacion de proyectos, previo ajuste determinado de toda clase de caminos, canales, abastecimiento de aguas, desecacion de terrenos pantanosos, puertos, edificios, fábricas y artefactos industriales y de cualquier obra pública ó particular.
Levantamiento de planos topográficos, parcelarios, de propiedades particulares, etc.
Trabajos de gabinete y agencia para la tramitacion de los expedientes.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO
REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA
ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO.
LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA
DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsia), gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, flegmas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, (sis (conuncion), sarpullido, erupciones, melancolía, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropea y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve; 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.
La REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata.
de 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs.
de 2 libras » » » á 37
de 5 idem » » » á 80
de 12 idem » » » á 170
La cantidad doblemente refinada en cajas
de 1 libra » » » á 37
de 2 idem » » » á 65
de 5 idem » » » á 140
de 10 idem » » » á 269

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA
18. CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77. REGENT-STREET, LONDRES.
26. PLACE VENDOME, PARIS.—12. RUE DEL'EMPEREUR, BRUSELAS.
Y 2. VIA OPORTO, TORINO.
DEPOSITOS
En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16.
» Sres. Borrell, hermanos, Puerta del Sol.
En Bilbao.—Sr. D. José María Sementa, droguero.
En Alicante.—Sr. Soler.
En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson.
En Barcelona.—Sr. D. Ramon Guyas, calle de Llandar.
» Sr. Fors.
» Sr. Martí y Artigas.
En Valladolid.—Sr. D. Mariano.
» Sr. D. Pizos Minguez.
En Gibraltar.—Sr. Roberts.
En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pina.
Y TODOS LOS PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAIS.
IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. Filacion de Zuluaga.

ROM
SUPERIOR DE LA JAMAICA.
Botellas á 16, 24 y 30 rs. una. Zaragoza, 1 y 3, principal, esquina á la plazuela de la Santa Cruz.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN
D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escorfulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

PRODIGIOS DE LA QUÍMICA.
Con la destilacion Cistac-Tristan, sola en Europa, se garantiza hacer renacer el pelo por antiguas que sean las calvas. Hace cuatro meses se expende en Madrid, y personas que tenían la cabeza desnuda hoy tienen pelo. Unico despacho, se ha trasladado, Abada, 8, entresuelo.—

DESCUBRIMIENTO.
El papel quimico anti-asmático de Ricou, Paris, boulevard Sebastopol, 104, alivia al instante y cura radicalmente el asma, las opresiones, la tos y los catarros mas inveterados.
Depósito general: Madrid, Dos de Mayo, 2, segundo, A. Monerica, y Hortaleza, 17, Garrido.—Se espide franco.

BANCO DE ECONOMIAS.

El Consejo de vigilancia y la gerencia de esta sociedad, han designado el viernes 17 del corriente, y la hora de las doce del día, en el salon bajo de la casa número 10 de la calle de Capellanes de esta corte, para que tenga lugar la junta general extraordinaria que fué convocada para el 30 del mes próximo pasado, suspendida de orden de la autoridad á causa del estado de la salud pública.
El Consejo y gerencia recomiendan nuevamente á los asociados la asistencia, porque deben someterse á su deliberacion asuntos de trascendental importancia, y acordar sobre un proyecto que, asegurando el capit 1, intereses y reembolsos, cambie profundamente las actuales condiciones de la sociedad.
Los títulos de las impositiciones respectivas justifican la personalidad, á cuyo efecto les exhibirán los que se propongan concurrir á la persona encargada de examinarlos en el mismo local, y los que tengan r-presentacion de ausentes entregarán en el acto al presidente de la junta las cartas que les autoricen.
Madrid 1.º de noviembre de 1865.—Los directores.—3.

LA EDIFICADORA,
SOCIEDAD CONSTRUCTORA É HIPOTECARIA.
FIANZA ADMINISTRATIVA, 3.000,000 RS.
Admite capitales á plazo é interés fijo de 8 á 15 por 100.
Paga los intereses mensualmente, ó se acumulan al capital, á voluntad del imponente.
Edifica en terrenos de su propiedad y en los de particulares, por su cuenta y en participacion en Madrid, en provincias y el extranjero. Enagena al contado ó á crédito; emite obligaciones hipotecarias; desentena cartas de pago de la Caja general de Depósitos, y anticipa sobre fondos públicos.
Director general: D. Angel Hernan, comerciante, capitalista y propietario.
Director facultativo: D. Leopoldo Zoilo Lopez, arquitecto de la real Academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de Madrid.
Cajero general: El Banco de España y la Caja del Estado.
Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.
Se facilitan prospectos, estatutos y reglamentos, y se dan cuantas esplicaciones se deseen.

OFICINA CENTRAL FACULTATIVA.
DIRECTORES, L. BREMONT, CARRÉ Y COMPAÑIA.
MADRID, CALLE DE LAS HUERTAS, NUM. 29 DUPLICADO, PRINCIPAL.
Estudios y formacion de proyectos, previo ajuste determinado de toda clase de caminos, canales, abastecimiento de aguas, desecacion de terrenos pantanosos, puertos, edificios, fábricas y artefactos industriales y de cualquier obra pública ó particular.
Levantamiento de planos topográficos, parcelarios, de propiedades particulares, etc.
Trabajos de gabinete y agencia para la tramitacion de los expedientes.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO
REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA
ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO.
LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA
DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsia), gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, flegmas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, (sis (conuncion), sarpullido, erupciones, melancolía, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropea y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve; 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.
La REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata.
de 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs.
de 2 libras » » » á 37
de 5 idem » » » á 80
de 12 idem » » » á 170
La cantidad doblemente refinada en cajas
de 1 libra » » » á 37
de 2 idem » » » á 65
de 5 idem » » » á 140
de 10 idem » » » á 269

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA
18. CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77. REGENT-STREET, LONDRES.
26. PLACE VENDOME, PARIS.—12. RUE DEL'EMPEREUR, BRUSELAS.
Y 2. VIA OPORTO, TORINO.
DEPOSITOS
En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16.
» Sres. Borrell, hermanos, Puerta del Sol.
En Bilbao.—Sr. D. José María Sementa, droguero.
En Alicante.—Sr. Soler.
En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson.
En Barcelona.—Sr. D. Ramon Guyas, calle de Llandar.
» Sr. Fors.
» Sr. Martí y Artigas.
En Valladolid.—Sr. D. Mariano.
» Sr. D. Pizos Minguez.
En Gibraltar.—Sr. Roberts.
En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pina.
Y TODOS LOS PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAIS.
IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. Filacion de Zuluaga.